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Protokoll
der Sitzung des Ortschaftsrates Schmiedeberg 
am Montag, dem 23.06.2025 um 19.00 Uhr im Nebengebäude, Pöbeltalstr. 1 in Schmiedeberg

anwesend: Maik Biber, Kerstin Barthel, Markus Geiger, Christian Herrmann, Peter Hickmann, 
Enrico Oehme, Bettina Schmidt, André Stieghorst

Gäste: Herr Uyma (SR)

Der Ortsvorsteher (OV) begrüßt die Anwesenden und stellt die ordnungsgemäße Einladung und Beschluss-
fähigkeit fest. 

TOP 1 Protokollkontrolle

Das Protokoll der Sitzung vom 26.05.2025 wird mit zwei Enthaltungen bestätigt. 

TOP 2 Protokollantworten der Stadtverwaltung

Die Rückmeldungen der SV liegen den Ortschaftsräten vor.

Zu Bürgeranfrage, ob der Parkplatz oberhalb der Kita-Zufahrt besser befestigt werden kann: Mit dem Bau-
hof wurde abgestimmt, dass der Asphaltabsatz an der Zufahrt angeglichen wird und die vorhandenen           
Schlaglöcher verfüllt werden. Mehr ist im Moment finanziell nicht drin. (Knabe)

Herr Uyma: JC hat mit 48h-Aktion Arbeiten am Spielplatz Bauverein Reparaturen durchgeführt. Das LRA 
hat die Aktion finanziell unterstützt.

Frau Schmidt: Bad wurde gereinigt und Gras müsste noch gemäht werden.

TOP 3 Bürgerfragestunde

keine Anfragen

TOP 4 Auswertung 20-jähriges Jubiläum der Partnerschaft Schmiedeberg - Mšené-lázně in Tsche-
chien vom 23.05.

Die Gäste kamen mit Vertretern aus Verwaltung, Gemeinderat und Schule mit einer 6. Klasse zu einem Ori-
entierungslauf in gemischten deutsch-tschechischen Gruppen. Die Erwachsenen sahen sich unterdessen die 
Turnhalle an. Danach gab es noch Fußballspiele.
Im Winfriedhaus war das Mittagessen vorbereitet. Später kamen noch weitere deutsche geladenen Gäste 
hinzu und verschiedene Gruppen aus Oberschule und Kindergarten führten ein Kulturprogramm auf. Nach 
einer Führung im Haus und gemeinsamem Kaffeetrinken wurden die Gäste verabschiedet.
Weitere Begegnungen sind geplant.

TOP 5 Stellungnahme zum Antrag auf Vorbescheid Flurst. 107/2 in Niederpöbel

Die Unterlagen zum Antrag wurden den OR bereits zugeschickt. Es soll eine Doppelgarage neu gebaut wer-
den.
Der OR hat keine Einwände zum Bau einer Doppelgarage. Ob dies an dieser Stelle zulässig ist und zur 
Überschreitung der Grundstücksgrenze kann der OR keine Aussage treffen. (einstimmig)
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TOP 6 Informationen des Ortsvorstehers

Für das Partnerschaftstreffen erhielt der OR noch Spenden von 600€. 
Dadurch bleibt im Budget noch ein Rest von ca. 200€, der zur Erneuerung der Anschlagtafeln in Niederpö-
bel und Altenberger Straße (Konsumtreppe) verwendet werden soll. (einstimmig)

Email von Herrn Flämig: Das HayRave-Festival findet vom 5.-7. September wieder in Oberkipsdorf statt. 
Am Freitag und Samstag dauert die Veranstaltung bis 4 Uhr früh. Am Sonntagvormittag ist freier Eintritt. 
Weitere Informationen folgen noch.
Da es beim letzten Mal keine Beeinträchtigungen gab, hat der OR keine Einwände. Für Fragen und Kritik 
sind die Veranstalter offen.

Email mit Anfrage zum Ablauf/Planung „Bimmelbahn und Lichterglanz“, bis 18. August erbeten. 
Es gab den Vorschlag, den Pyramidenanschub mit Lampionumzug schon am Freitag durchzuführen. Sams-
tag/Sonntag dann nur am Bahnhof und im Bürgerhaus? 
Am Bahnhof gibt es (bisher) keine Kultur. Es sollte dennoch am Samstag ein Programm geben. Weitere Ab-
stimmungen sind erforderlich. Ein Treffen könnte am 4.8. stattfinden.

Themen im Stadtrat am Mittwoch: Beschluss über den Eigenanteil zum Neubau des Spielplatzes Brandweg,
Entwidmung des Zimmerweges als öffentlicher Weg

Der Hirschturm wurde vom Eigentümer aus Haftungsgründen gesperrt. Vielleicht könnte mit öffentlichen 
Geldern (Gästetaxe, EEG-Umlage vom Windrad) die Sicherheit verbessert werden und damit eine Freigabe 
erreicht werden?

Straßenbeleuchtung: eingewachsene Straßenlaterne gegenüber der Einfahrt „Samana“ Niederpöbel

Frau Schmidt: In Dönschten ist das Gras im öffentlichen Bereich bisher nicht gemäht worden und sehr 
hoch.

Herr Geiger: Warum wird der untere Weg in der Delle (Verbindung zur Pöbeltalstraße) nicht gemäht? 

Ende der Sitzung: ca. 21:00 Uhr  
Nächste geplante Sitzung: 01.09.2025, 19 Uhr, Pöbeltalstr. 1 (Nebengebäude)

Markus Geiger (Protokoll)         Maik Biber (Ortsvorsteher)


